

Conferencia especializada

Tema: Intervenciones de alta complejidad.

Ponente: Dr. Miguel Licea Videaux.

Especialista en 2do Grado en Cirugía General.

Profesor Auxiliar.

Investigador Agregado.

Resumen

Las operaciones consideradas de “alta complejidad” revisten numerosos problemas para el paciente, su entorno familiar, el grupo médico y de salud en general, el costo hospitalario y los sistemas de salud público y privado. En la actualidad estas deben reunir una serie de características, a saber:

Tiempo operatorio igual o superior a 4 horas.

Especialización quirúrgica requerida

Infraestructura, servicios y recursos.

Equipo quirúrgico constituido por 2 o más cirujanos especialistas, un anestesista experimentado y grupo de trabajo debidamente entrenado y competente.

Riesgo quirúrgico elevado.

Eventual necesidad de requerir estadía postoperatoria en Unidades de Cuidados Intensivos.

No obstante, aun cuando la mayoría de los especialistas en cirugía comprenden perfectamente lo que se entiende por “alta complejidad”, no hay una definición clara y explícita respecto de las características que permiten catalogarlas como tales.

Es por eso que el cirujano que se embarca en operaciones electivas de “alta complejidad” debe tener un nivel de experiencia y dedicación previa considerable, respecto a la enfermedad en cuestión.